

Dirección de Comunicación y Cultura

Monitoreo Conafe

5 de septiembre de 2018

5 de septiembre

	Entidad	Página
• En Tixpéhual, la educación, la seguridad y la salud, ya está en movimiento: Gerardo Concha Navarrete	Yucatán	2
• Conafe entrega material educativo a alumnos de preescolar y secundaria	Oaxaca	6
• Entregan material escolar a favor de los 29 centros de desarrollo comunitario	Campeche	8
• Premiación de Diseña el Cambio será en Campeche	Campeche	11
• Arranca titular de salud con programa piloto “En Bici contigo, ayúdame a llegar”	Hidalgo	13
• Evaluarán en español y matemáticas a alumnos de primaria	Morelos	15
• Aplicarán hoy y mañana Planea	Campeche	16
Educación, opinión y análisis / Crianza y educación		18

● En Tixpéhual, la educación, la seguridad y la salud, ya está en movimiento: Gerardo Concha Navarrete



YUCATÁN (5/sep/2018). Tixpéual ya cuenta con un consultorio médico gratuito, Tixpéual contará con internet gratuito para que los jóvenes del municipio tengan acceso a las tecnologías de punta y mejoren su nivel educativo.

Tixpéual, Yucatán, martes 4 de septiembre de 2018.- La noche del lunes acudimos al municipio de Tixpéual, para visitar a un gran amigo y ya presidente municipal de ese municipio, hablamos del Ing. Gerardo Concha Navarrete, quién en breve entrevista para esté medio de www.suresteinforma.com, nos platicó del proyecto que tiene para su municipio y de los tres primeros días de trabajo que viene realizando.

Concha Navarrete, nos señaló, que realmente

el momento importante ya empezó, empezó desde el día primero de septiembre, empezó algo muy importante para Tixpéual, un compromiso que tenemos nosotros como autoridad, ese compromiso que hicimos en campaña lo estamos llevando a cabo desde el primer minuto del primero de septiembre.

“El primero de septiembre es donde nosotros llegamos a la presidencia municipal, por decisión del voto, porque el pueblo nos dios su voto por unanimidad, porque el pueblo nos dio su confianza y porque nos tiene esa confianza”, afirmó el presidente municipal.

Hemos estado trabajando fuertemente en estos primeros tres días, donde hemos organizado a todo el equipo de trabajo, donde estamos trabajando en las cuestiones de basura, en la limpieza del centro del municipio y de las escuelas, hemos estado trabajando en el área de limpieza de los jardines de niños que tenemos, en la cabecera tenemos uno, tenemos cinco comisarias que atender, en tres comisarias contamos con CONAFE, que también necesitamos apoyar a la niñez más necesitada, enfatizó.

Cabe mencionar algo muy importante, nosotros no vamos a dejar atrás o dejar de apoyar el área educativa, tenemos seis primarias en el municipio, estamos trabajando fuertemente en el área de salud con ellas, ahora mismo en el aspecto de limpieza donde ya concluimos con todas las seis que tenemos en el municipio en ese aspecto y también tenemos la secundaria y el COBAY que no las podemos dejar aparte y estamos trabajando también con ellas, señaló.

Ahora tenemos muchos proyectos, entre esos proyectos está el bacheo de calles, está el mejoramiento del servicio de agua potable, tenemos a unos directores con gente que tiene esa visión y vocación de servicio, se está haciendo efectivamente los levantamientos y haciendo los proyectos para mejorar la vialidad en el municipio, sabemos que en el municipio existen muchas necesidades en cuanto a calles, necesitamos bachear muchas calles, pero también necesitamos que el municipio tenga las carpetas asfálticas que tanto hemos dicho, porque se lo merecen, necesitamos crecer en imagen en el municipio y uno de los objetivos es cumplir con el compromiso que hicimos con la gente, dando buenas vialidades, bacheo, carpetas asfálticas.

Pero también estamos nosotros trabajando con el alumbrado público, hemos tenido la oportunidad en estos tres días de hacer el recorrido por las calles para detectar las luminarias que están quemadas para ir las cambiando.

También hemos estado trabajando fuertemente en clorar el agua, sabemos que el agua

potable es un líquido vital tanto para las familias, como para los niños, y tenemos la oportunidad que en todos los municipios del estado, la JAPAY, tiene un control sobre la calidad del agua que se maneja, y en nuestro municipio tenemos la fortuna de tener la categoría “VERDE”, que significa que nuestra calidad de agua potable es buena para las familias, y eso nos motiva para seguir conservando esa categoría de calidad de agua potable para nuestro municipio, remarcó.

Esto es algo de lo que te puedo decir, de lo que estamos trabajando apenas en estos tres días que iniciamos nuestro trabajo en el municipio como presidente municipal, tenemos un buen proyecto para futuro y en ese proyecto para futuro tenemos que tener en cuenta que tenemos muchos compromisos con el pueblo y como lo dijimos en campaña, vamos a trabajar por Tixpéual, porque Tixpéual, ¡Ya está en movimiento!, subrayó.

En este momento ya se está contando en el DIF, a través de la presidenta del DIF, con los desayunos para los niños, desde este lunes todos los niños de Tixpéual irán bien desayunados a la escuela, es un trabajo que está haciendo la presidenta del DIF, para que los niños pasen al desayunador todos los días, para que el niño pueda ir aprendiendo y se pueda desarrollar debidamente en sus salones de clases al estar bien alimentados y que eso ayude a tener mejores alumnos en beneficio de todo Tixpéual.

Aprovechando la entrevista el presidente municipal nos invitó a una reunión que se tendrá el día de hoy martes a las 9 de la mañana, reunión que se tendrá con los directores de todas las escuelas del municipio y sus comisarías, donde se tocarán temas muy importantes con respecto a la educación.

De igual forma nos comenta, el presidente municipal, Gerardo Concha, que en estos momentos se está instalando uno de los compromisos que hizo con su pueblo con respecto a la salud, se está instalando un Consultorio Médico, con un Médico General, y cumpliendo con el compromiso que hizo en campaña con su pueblo, se estarán dando las consultas y los medicamentos de manera gratuita, como lo prometió.

El consultorio médico que se está instalando estará a un costado del DIF Municipal, porque ahí tenemos la afluencia de todos los niños, tenemos la casa del adulto mayor y lo indicado es poner el consultorio cerca de la gente que lo necesita, dijo.

Tenemos un Tixpéual que avanza, tenemos un Tixpéual en movimiento, y eso nos está permitiendo ir creciendo con tecnología, hay vamos a pasar el día de mañana (por hoy martes), me estoy adelantado porque estoy muy emocionado con las actividades que se están suscitando, pero vamos a tener la oportunidad de hablar con los directores de nivel primaria, de nivel secundaria y de nivel bachiller, para bajarles por medio del Ayuntamiento la tecnología del Internet gratuito, para que los jóvenes puedan también hacer sus tareas, enfatizó.

Tenemos una gama enorme, tenemos un gran proyecto, y que aquí en el Ayuntamiento efectivamente tenemos gente joven, muy dinámicos, pero con preparación y profesionalismo, remarcó.

“Algo muy importante para que nuestras familias puedan salir a disfrutar de la tecnología, de nuestros parques, de la naturaleza que tenemos aquí en el municipio, pues es importante cuidar la seguridad”, contamos con un gran equipo de oficiales de policías, pero también me corresponde como presidente municipal estar vigilando el trabajo que ellos hacen, ahora tengo la oportunidad de tener a un nuevo director de la policía, que el es el que se esta encargando del funcionamiento del cuerpo policiaco, no tanto en vialidad, como en el servicio de educación que este funcionando, sino decimos al 100 vamos a ponerle al 99 por ciento, subrayó, el presidente municipal de Tixpéual, el Ing. Gerardo Concha Navarrete, para finalizar.

<http://www.larevista.com.mx/yucatan/en-tixpeual-la-educacion-la-seguridad-y-la-salud-ya-esta-en-movimiento-gerardo-concha-navarrete-29034>

● Conafe entrega material educativo a alumnos de preescolar y secundaria



Loma Bonita, Oax

CONAFE ENTREGA MATERIAL EDUCATIVO A ALUMNADO DE PREESCOLAR, PRIMARIA Y SECUNDARIA

septiembre 3, 2018 Sergio Palaceta 0 comentarios #CONAFE, #NAHIM_MORALES_ELVIRA, #NOTICIAS

OAXACA (4/sep/2018). El Consejo Nacional de Fomento Educativo (CONAFE) en su esfuerzo por asegurar una educación de calidad en condiciones de equidad, hizo entrega de Útiles Escolares, Auxiliares Didácticos y Menciones Honoríficas a sus líderes educativos más destacados en Loma Bonita.

En busca de construir estrategias que garanticen el derecho a la educación de niños y niñas que viven en zonas de rezago social o aislamiento, CONAFE proporciona útiles escolares y materiales para el aula con la finalidad de ayudar en la economía de los padres de familia y hacerlos partícipes en la propia educación de sus hijos.

En su mensaje la Delegada de CONAFE en Oaxaca Mtra. Zory Ziga Martínez mencionó: “Si no hacemos esto en equipo, los resultados se disminuyen, haciéndolo en esfuerzo común todo se triplica; gracias al apoyo del gobernador tendremos el apoyo de Uniformes Escolares por parte del programa ¡Vamos Juntos a la Escuela!, completamente gratuitos”.

“Durante 47 años de Educación Comunitaria a través del CONAFE en nuestro país, estamos seguros que se ha cumplido con la enorme responsabilidad de llevar la educación de calidad, hemos visto crecer a los pequeños día tras día. A lo largo de este tiempo estamos seguros que CONAFE seguirá siendo una escuela para la vida y una institución de todos y para todos”, finalizó.

El Presidente Municipal Ing. Nahim Morales Elvira externó que la educación debe de ser fundamental para un desarrollo personal óptimo, asimismo alentó a los Líderes Educativos a seguir trabajando y esforzándose por brindar una calidad educativa a los pequeños.

En el evento se encontró presente el Mtro. Filogonio Prudencio Tinoco Coordinador de Zona, la Presidenta DIF Sra. Ma. De Lourdes Roque Liévano, Líderes Educativos de la Zona, Padres de Familia y alumnado.

www.entornonet.com.mx/site/loma-bonita/conafe-entrega-material-educativo-a-alumnado-de-preescolar-primaria-y-secundaria/

● Entregan material escolar a favor de los 29 centros de desarrollo comunitario



INICIO LO NUESTRO ESTADO POLÍTICA DEPORTES POLICIACA BOLETINES

ESTÁ AQUÍ BOLETINES

Entregan material escolar a favor de los 29 centros de desarrollo comunitario

DIF CAMPECHE / 04 SEPTIEMBRE 2018



24° MERIDA, MX MIÉRCOLES, SEPTIEMBRE 5, 2018 INICIO NOSOTROS CONTACTO

Mi Punto

INICIO EDITORIALES COLUMNISTAS MPV NOTICIAS CÓDIGO DE ÉTICA EDITORIAL

Entrega Christelle Castañón de Moreno material escolar a centros de desarrollo comunitario

Por Equipo Editorial 4 septiembre 2018 111

Compartir Facebook Twitter Google+ Print



DIARIO INDEPENDIENTE
TRIBUNA

LOCAL MUNICIPIOS CAMPECHE MUNDO DEPORTES POLÍTICA SOCIEDAD CULTURA

DONATIVO DE TRIBUNA Y TELEMAR AL DIF ESTATAL

4 Tribuna 4 septiembre 2018 30

Compartir Facebook Twitter Google+



REVISTA Peninsular

Yucatán Campeche Quintana Roo Nacional Internacional Deportes Videos Opiniones Económicos Espectáculos Toros Especial Te

Inicio Campeche

Entrega Christelle Castañón de moreno material escolar A favor de los 29 centros de desarrollo comunitario

05/Sep/2018 Campeche

Aa Tweet

"La educación, es una prioridad, es un motor principal para el gobierno que encabeza mi esposo, Alejandro Moreno Cárdenas", precisó, la Presidenta del Patronato del DIF Estatal, Christelle Castañón de Moreno, al entregar mil 152 paquetes de útiles escolares del nivel de primaria para beneficio de las niñas y niños que asisten a los 29 Centros de Desarrollo Comunitario (CDC).

La entrega se realizó en el salón "Lilia Reyes de López Hernández" de la Mansión Carvajal, en la que estuvo acompañada por la Directora General del SEDIF, Silvia Elena Parrao Arcoo; el Secretario de Educación (SEDUC) Ricardo Medina Farfán a quien agradeció su participación a través de diferentes programas para beneficio de las personas vulnerables, indicó, que la institución continuará fortaleciendo la educación y los CDC siempre con el valioso respaldo de las titulares de estos centros.





CAMPECHE (4/sep/2018). La entrega se realizó en el salón “Lilia Reyes de López Hernández” de la Mansión Carvajal, en la que estuvo acompañada por la Directora General del SEDIF, Silvia Elena Parrao Arceo; el Secretario de Educación (SEDUC) Ricardo Medina Farfán a quien agradeció su participación a través de diferentes programas para beneficio de las personas vulnerables, indicó, que la institución continuará fortaleciendo la educación y los CDC siempre con el valioso respaldo de las titulares de estos centros.

Asimismo Castañón de Moreno, agradeció a las titulares por su labor y resaltó, que los 29 Centros de Desarrollo Comunitario, pasaron de costureros a espacios integrales para el desarrollo de los niños, a quienes se les proporcionan las herramientas necesarias para su educación.

Por su parte, el Secretario de Educación (SEDUC), Ricardo Medina Farfán, precisó, que la actual administración estatal, asegura el derecho a la educación y a aprender, como es el interés del gobernador de que los niños tengan las herramientas necesarias, trabajamos en conjunto para que ustedes sean capaces de alcanzar sus metas, e informó que en el estado se han entregado 111 mil 160 paquetes de útiles escolares que incluyen primarias rurales, urbanas, telesecundarias y Centros de Desarrollo Comunitario.

Asistieron el Delegado del Consejo Nacional de Fomento Educativo (**CONAFE**), Román Iván Acosta Estrella; la Directora de Desarrollo Familiar y Voluntariado del DIF Estatal, Sonia Castilla Treviño; Blanca Uribe de Medina, coordinadora del CDC Siglo XXI, titulares y

encargadas de los CDC.

<http://www.agenciasien.com.mx/index.php/boletines/38902-entregan-material-escolar-a-favor-de-los-29-centros-de-desarrollo-comunitario>

<http://tribunacampeche.com/local/2018/09/04/donativo-de-tribuna-y-telemar-al-dif-estatal/>

<http://www.mipuntodevista.com.mx/entrega-christelle-castanon-de-moreno-material-escolar-a-centros-de-desarrollo-comunitario/>

<http://www.larevista.com.mx/campeche/entrega-christelle-castanon-de-moreno-material-escolar-a-favor-de-los-29-centros-de-desarrollo-comunitario-29048>

<http://www.chanbox.com/entrega-christelle-castanon-de-moreno-material-escolar-a-centros-de-desarrollo-comunitario/>

Premiación de Diseña el Cambio será en Campeche



CAMPECHE (4/sep/2018). La octava edición de la Premiación Anual Diseña el Cambio será en Campeche el próximo 7 de septiembre, en el Centro Internacional de Convenciones y Exposiciones Campeche XXI.

A nivel estatal participarán 169 proyectos con diferentes temáticas, principalmente de medio ambiente y más de 600 provenientes de otros estados de la República confirmó el titular de la Secretaría de Educación (SEDUC), Ricardo Medina Farfán.

Acompañado de la directora de este programa social, María Fernanda Gómez de la Garza, el funcionario

estatal explicó que permite fomentar la actividad positiva, altruista y de solución de problemas en la mentalidad de estudiantes y docentes, para al bien de la comunidad.

“Es un convocatoria nacional importante que fomenta actividad positiva. Son 169 proyectos con dos mil estudiantes y 400 maestros. Los cuales impactan a 90 mil personas. Uno de los más importantes en la entidad fue la inclusión del lenguaje de señas para recibir a quienes no pueden escuchar”.

Por su parte, Gómez de la Garza precisó que premiarán a alrededor de 200 niños que conforman equipos provenientes de Aguascalientes, Baja California, Campeche, Chihuahua, Colima, Estado de México, Hidalgo, Jalisco, Michoacán, Nuevo León, Puebla, Tamaulipas y Veracruz, mismos que compartirán sus experiencias de ser parte de este movimiento.

“Este movimiento social se ha impulsado durante ocho ciclos escolares en escuelas de educación básica y media superior, incluyendo a las que pertenecen al **Conafe** y a los Centros de Atención Múltiple (CAM), donde más de 34 mil 700 maestros, y más de 174 mil alumnos de todo el país, realizan proyectos, impactando positivamente a más de ocho millones de mexicanos”.

Agregó que los proyectos que participan en este concurso se relacionan con temas especialmente de medio ambiente, infraestructura, campañas antibullying, salud, ciencia, tecnología y deporte.

<http://tribunacampeche.com/local/2018/09/04/premiacion-de-disena-el-cambio-sera-en-campeche/>

● Arranca titular de salud con programa piloto “En Bici contigo, ayúdame a llegar”



INICIO POLÍTICA CONGRESO POLICIA CI MUNICIPIOS COMUNICADOS CULTURA DEPORTES SALUD

Arranca titular de salud con programa piloto “En Bici contigo, ayúdame a llegar”

septiembre 4th, 2018 | by Redaccion



PACHUCA DE SOTO, 04 Sep /News Hidalgo.- Fue en el municipio de Tulancingo, donde arrancó el programa piloto “En Bici-contigo ayúdame a llegar”, estrategia que plantea la entrega de 4 mil bicicletas a niños de escuelas CONAFE e indígenas de toda la entidad.

HIDALGO (4/sep/2018). Fue en el municipio de Tulancingo, donde arrancó el programa piloto “En Bici-contigo ayúdame a llegar”, estrategia que plantea la entrega de 4 mil bicicletas a niños de escuelas **CONAFE** e indígenas de toda la entidad.

La entrega de las primeras 185 bicicletas a menores de diversos planteles ubicados en el Valle de Tulancingo, corrió a cargo del titular de la Secretaría de Salud en Hidalgo (SSH), Marco Antonio Escamilla Acosta, quien en representación del Gobernador, Omar Fayad, celebró que hoy se considere la práctica de algún deporte o actividad física como una manera de prevenir enfermedades, pues dijo que fue desde el arranque de la actual administración cuando se planteó como premisa, que fuera la prevención la manera de evitar llegar a una etapa de curación.

Además del anterior objetivo, el programa piloto dijo, busca, contribuir en la disminución de tiempo de traslado de niñas y niños que cursan 3°, 4° y 5° de primaria en escuelas oficiales, los cuales caminan una hora promedio para llegar a su escuela, así, también se busca inhibir la deserción escolar.



PRINCIPAL MUNICIPIOS POLÍTICA SOCIEDAD DEPORTES POLICÍA ECONOMÍA CULTURA COLUMNAS

“En Bici-contigo ayúdame a llegar” entregará 4 mil bicicletas a niños

Por Diario Via Libre - 4 septiembre, 2018

33 0

Compartir en Facebook Compartir en Twitter G+ P



De acuerdo al funcionario estatal, esta acción es muestra del compromiso que desde el Gobierno de Hidalgo existe con la educación y la salud, pilares del desarrollo integral de las futuras generaciones.

En ese sentido, señaló, a dos años de administración estatal se han alcanzado importantes logros en ambos rubros. Tan sólo en materia de salud, y en favor del bienestar de los menores, Hidalgo se apoya del uso de la tecnología para contar con nuevas y certeras formas de hacer accesibles los servicios. Tal es el caso, del Primer lugar que ocupa la Entidad, como la de mayor cobertura en la implementación de la Cartilla Electrónica de Vacunación, plataforma que permitirá contar con todo el historial clínico del menor, lo que se traducirá en esquemas completos de vacunación.

De la misma manera, explicó a las madres de familia presentes en el evento, hoy se tienen nuevas formas de garantizar la integridad de quienes se convertirán en mamás y sus hijos, a través de programas como MIDO y PROTEGEN, ambos orientados a acompañar a la mujer embarazada durante todo el proceso, y gracias a los cuales hoy Hidalgo es reconocido como el Estado con el Mayor Esfuerzo Nacional en el Programa de Salud Materna y Perinatal.

Es de destacar que el nuevo programa de entrega de bicicletas, opera en coordinación entre presidencias municipales y el Sistema DIF estatal.

Durante este evento, al cual también acudió el alcalde Fernando Pérez, además de autoridades del DIF y CONAFE, se entregaron ayudas funcionales consistentes en sillas de ruedas, andaderas y bastones.

<http://www.newshidalgo.mx/arranca-titular-de-salud-con-programa-piloto-en-bici-contigo-ayudame-a-llegar/>

<http://www.diariovialibre.com.mx/en-bici-contigo-ayudame-a-llegar-entregara-4-mil-bicicletas-a-ninos/>

● Evaluarán en español y matemáticas a alumnos de primaria



MORELOS (4/sep/2018). El Instituto de la Educación Básica del Estado de Morelos (IEBEM) aplicará los exámenes diagnósticos del Plan Nacional para la Evaluación de los Aprendizajes (PLANEA) a cerca de 34 mil niñas y niños de cuarto grado de primaria en la entidad.

La prueba, que se realizará este 5 y 6 de septiembre, tiene el propósito de obtener indicadores que ayuden a mejorar la calidad educativa en cada plantel.

La subdirectora de Evaluación del organismo, Olga Valdez Zermeño, informó que esta prueba será útil para que cada docente construya la Ruta de Mejora de su grupo, a través de los Consejos Técnicos Escolares (CTE) de cada una de las mil 162 primarias participantes.

“Cada maestro podrá evaluar los avances de sus alumnos en Lenguaje y Pensamiento lógico-matemático para saber qué aspectos fortalecer al interior del salón de clase”, detalló.

Estos resultados serán analizados en consenso con directivos y padres de familia en los planteles particulares y federales, urbanos y multigrados, además de los centros educativos adscritos al Consejo Nacional de Fomento Educativo (**CONAFE**) en Morelos.

Los materiales para la aplicación ya fueron distribuidos por el IEBEM a cada escuela, sin embargo, la Subdirección de Evaluación puso a disposición de maestros, padres de familia y público en general, la versión digital de los mismos en la página oficial en www.iebem.edu.mx.

<http://morelos.gob.mx/?q=prensa/nota/evaluaran-en-espanol-y-matematicas-alumnos-de-primaria>

● Aplicarán hoy y mañana Planea



CAMPECHE (4/sep/2018). Será este miércoles 5 y jueves 6 de septiembre del año en curso, en que la Secretaría de Educación del Estado (Seduc) aplique la Evaluación Diagnóstica Censal del Plan Nacional para la Evaluación de los Aprendizajes (Planea), a más de 16 mil niñas y niños de cuarto grado de primaria de toda la geografía estatal.

El coordinador Estatal de Evaluación, Guadalupe Cu Balam, refirió que Planea Diagnóstica tiene por objetivo conocer los logros y aprendizajes que tienen los alumnos hasta su cuarto año de educación primaria y que los docentes puedan conocer

la situación de sus educandos, que reflexionen sobre sus fortalezas y áreas de oportunidad, para con ello, diseñar mejores estrategias de enseñanza que enriquezcan la ruta de mejora de sus escuelas.

“A través de esta prueba se busca obtener un panorama de los aprendizajes de los estudiantes desde su primer, hasta su cuarto año, que es el punto medio para saber cómo se encuentran, determinar sus fortalezas, debilidades y oportunidades de mejora para que, con esto, se diseñen planes de acción que permitan, a lo largo de los próximos años, mejorar sus logros de aprendizaje y concluir su educación primaria con un nivel más alto”, dijo.

El funcionario de la Seduc informó que en total serán 16 mil 866 alumnos de 743 planteles: 582 generales, 51 indígenas 59 particulares y 51 del Consejo Nacional de Fomento Educativo (Conafe), quienes participarán en esta jornada.

Cu Balam refirió que esta prueba diseñada por la Secretaría de Educación Pública (SEP),

evaluará los aprendizajes obtenidos por los menores en español y matemáticas y cada examen está conformado por 50 preguntas de opción múltiple.

<http://www.elsur.mx/aplicaran-hoy-manana-planea/>

Educación, opinión y análisis

5 de septiembre de 2018

Miércoles 5 de Septiembre de 2018

Periodismo de interés público

Inicio POLÍTICA EDUCATIVA UNIVERSIDADES INNOVACIÓN ESTADOS GLOBAL VOZ DEL PROFE **OPINIÓN** INIDE CONTACTO

OPINIÓN



Carlos Ornelas

La CNTE quiere, el SNTE también

5 septiembre, 2018
8 Visitas



Eduardo Andere

Crianza y educación

5 septiembre, 2018
10 Visitas

Crianza y educación

Publicado por: Eduardo Andere en Opinión 5 septiembre, 2018 0 10 Visitas

A A A

Comparte...

No se logrará modificar la calidad de la educación con muchas universidades o muchas becas. Ojalá que el tema fuera de oferta. El problema del rezago educativo tiene raíces profundas. Por un lado, está la pobreza; no solo la pobreza socioeconómica sino la pobreza en las condiciones para el aprendizaje de cada niño.

El verdadero obstáculo está en la crianza; es decir, en la forma en la que mamá y papá crían a sus pequeños: los hábitos en casa, las relaciones cordiales, su interacción con los hijos, la cantidad de palabras diferentes que intercambian y el tipo de aspavientos que utilizan. En la crianza están otros hábitos, como las horas y calidad de lectura, juego, comunicación; la nutrición balanceada, los horarios y horas de sueño, los amigos, y la relación de los pequeños con sus juguetes y artilugios. Muchas veces la crianza está correlacionada con el estatus socioeconómico. Existen problemas tanto en la abundancia de la pobreza como en la pobreza de la abundancia.

BUSCAR

Google Búsqueda personalizada



En ese proceso de crianza, también está la forma en la que mamá y papá se llevan entre ellos y otros adultos, las tensiones de la vida adulta y cómo se transmiten a los niños, su nivel educativo y su nivel socioeconómico. Cuando llevamos esta crianza a la escuela, no importa tanto qué tan involucrados estén papá y mamá en la escuela, sino el interés profundo que tengan en la educación escolar de sus hijos; que vayan a la escuela, estudien, respeten a sus maestros, completen sus tareas, duerman al menos ocho horas, jueguen y tengan una actitud positiva hacia la escuela. Si mamá y papá están en desacuerdo con la escuela, lo peor que pueden hacer es ventilar su enojo con los hijos. El cerebro de los pequeños se empoderará para mostrar una actitud negativa y hasta bravucona ante la escuela. Los desacuerdos de adultos se liman entre adultos.

Un estudio seminal realizado en Estados Unidos en la década de los noventa demostró que hogares donde papás intercambian con sus hijos más y diferentes palabras (vocabulario rico) y lo hacen de manera agradable (aspavientos reforzadores) durante dos años, cuando los bebés tienen entre 12 y 36 meses de edad, muestran a los tres años de edad, 100 por ciento más de vocabulario y hasta 40 puntos más de coeficiente intelectual, que los pequeños en cuyos hogares el vocabulario es muy limitado y la interacción es tensa y negativa.

Economistas reconocidos han mostrado que la inversión en la educación infantil y preescolar tiene una tasa de retorno social mucho más alta que la inversión en educación básica, media superior, pero sobre todo superior. No todos los niños necesitan educación superior para ser exitosos en la vida, pero todos necesitan buena crianza y educación en los primeros años de vida.

¿Qué se puede hacer? Es extraordinariamente difícil resolver el problema educativo con buenas intenciones o evaluaciones. Yo sugeriría dos estrategias: programas donde toda la comunidad cercana a la escuela (urbana o rural) está centrada en la educación y el aprendizaje, y toda la política pública estatal, y no solo la educativa, está centrada en el niño. Cuando un niño llegue a la escuela debe detonar todos los servicios sociales de apoyo (salud, seguridad, empleo, nutrición, familia) para asegurarle un arribo sin tensión y buena nutrición; es decir, en condiciones de educabilidad. Cuando un niño llega a la escuela golpeado, desnutrido o con tensión tóxica la pedagogía no puede hacer nada o hace muy poco.

403 VISITAS

**El modelo educativo y la memoria histórica**

🕒 2 septiembre, 2018

👁️ 408 Visitas

**Deben irse los dos**

🕒 2 septiembre, 2018

👁️ 117 Visitas

**El derecho de los niños y niñas a valorar v**

Economistas reconocidos han mostrado que la inversión en la educación infantil y preescolar tiene una tasa de retorno social mucho más alta que la inversión en educación básica, media superior, pero sobre todo superior. No todos los niños necesitan educación superior para ser exitosos en la vida, pero todos necesitan buena crianza y educación en los primeros años de vida.

¿Qué se puede hacer? Es extraordinariamente difícil resolver el problema educativo con buenas intenciones o evaluaciones. Yo sugeriría dos estrategias: programas donde toda la comunidad cercana a la escuela (urbana o rural) está centrada en la educación y el aprendizaje, y toda la política pública estatal, y no solo la educativa, está centrada en el niño. Cuando un niño llegue a la escuela debe detonar todos los servicios sociales de apoyo (salud, seguridad, empleo, nutrición, familia) para asegurarle un arribo sin tensión y buena nutrición; es decir, en condiciones de educabilidad. Cuando un niño llega a la escuela golpeado, desnutrido o con tensión tóxica la pedagogía no puede hacer nada o hace muy poco.

¿Qué se puede hacer con los jóvenes desinteresados o desertores de la escuela? Las becas no son suficientes. La beca funciona sobre el mecanismo de motivación extrínseca de la mente y cada vez que utilizamos una palanca extrínseca dañamos los motivos intrínsecos para estudiar. De acuerdo con experiencias de directores de escuelas que admiten a los jóvenes más rezagados, en condiciones de pobreza o rechazados, no es un apoyo económico sino un adulto que genuinamente se interese por ellos lo que realmente importa. Las instituciones de educación secundaria y media superior que atienden a los niños y jóvenes más rezagados deben estar preparados para una atención genuina, caso por caso. Un adulto para quien el joven sea prioridad. Esa es la esencia.

<http://www.educacionfutura.org/crianza-y-educacion/>